

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Por primera vez, las personas originarias de la Ciudad de México que residen en el extranjero podrán participar en la *Consulta de Presupuesto Participativo 2025*, un ejercicio de democracia participativa que busca involucrar a la ciudadanía en la elección de proyectos para mejorar sus comunidades de origen. [La Crónica \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa \(sitio\)](#)

En México en 2024 se tomó una decisión muy importante respecto de los integrantes del poder judicial; que magistrados y jueces fueran electos por voto popular y que estas elecciones estuvieron a cargo del Instituto Nacional Electoral (INE) y de los organismos públicos locales electorales (OPLES) en cada entidad federativa. [24 Horas \(sitio\)](#)

INE

Debido a la complejidad de las elecciones en las que se elegirán en total a 881 cargos judiciales, y aunado al presupuesto limitado que se destinó para el proceso, el INE ha modificado ciertos procedimientos en comparación con otras elecciones, uno de ellos será el conteo de los votos. [Proceso \(sitio\)](#)

El exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello expresó su preocupación por la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum para incluir la foto y la huella digital a la Clave Única de Registro de Población (CURP) y utilizarla como identificación oficial con el fin de ayudar a la búsqueda de los desaparecidos. [Aristegui Noticias \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que en el periodo que comprende de septiembre de 2020 al 19 de marzo de este año, 447 personas fueron inscritas en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (RNPSVPG). [MVS \(sitio\)](#)

CDMX

Con el comienzo de la temporada de estiaje, el Sistema Cutzamala cuenta con 447.81 millones de metros cúbicos de agua, el equivalente a 57.2 por ciento de su almacenamiento, reportó ayer el Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas de la Comisión Nacional del Agua (CNA). [La Jornada \(sitio\)](#)

En el Congreso de la Ciudad de México proponen equiparar con el delito de despojo condicionar con algún pago la distribución de agua potable. Y sancionar con 5 a 10 años de prisión cualquier acto de condicionamiento o lucro indebido. [88.9 Noticias \(sitio\)](#)

Rafael Caro Quintero, líder del cártel de Guadalajara y acusado de matar al agente de la DEA, Enrique "Kiki" Camarena, en 1985 volvió a la sala del tribunal de Brooklyn, en Nueva York, para enfrentar a la justicia estadounidense. La audiencia empezó a las 10:00 horas de México, al mediodía de la hora local, aunque estaba programada para más tarde. [El Heraldó \(sitio\)](#)

El Senado de la República negó la solicitud del PAN para discutir de manera urgente la conformación de un grupo de expertos internacionales que apoye la investigación de los acontecimientos en el Rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco. [Contra Réplica \(sitio\)](#)

Conferencia Matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Link: <https://youtu.be/iueLh2RTLPA>